

La Gerencia en la Gestión Pública del Estado Guárico: una Perspectiva desde la Planificación Estratégica Institucional

Autor Dr. Eudis Alfonso González Bravo.
Universidad Nacional Experimental de los
Llanos Centrales Rómulo Gallegos –
San Juan de Los Morros- Venezuela.
Correo: eudisgonza@gmail.com
Código ORCID: <http://Orcid.Org/0000-0003-4067-8812>
Línea de Investigación matriz: Gestión Sólida, Efectiva
y Transparente. Eje temática: Gerencia institucional
educativa

Como citar este artículo: Eudis Alfonso González Bravo. “La Gerencia en la Gestión Pública del Estado Guárico: una Perspectiva desde la Planificación Estratégica Institucional” (2025), (1,18)

Recibido: 11/08/2025 Revisado: 13/08/2025 Aceptado: 25/08/2025

RESUMEN

La Planificación Estratégica es una herramienta gerencial que garantiza la eficacia, la eficiencia y el éxito de la gestión, ya que dicho proceso considera todas aquellas situaciones presentes en el entorno, que ejercen una influencia positiva o negativa sobre la organización. Esta inquisición doctoral tiene como objetivo general proponer un constructo teórico de planificación estratégica institucional en el ámbito de la administración pública del estado Guárico teniendo una proyección nacional o supranacional. El recorrido metodológico se enmarcó en primera instancia en el paradigma positivista, enfoque cuantitativo, método hipotético deductivo, y posteriormente se complementa con el paradigma postpositivista bajo el enfoque cualitativo, diseño no experimental, modalidad de campo, la población estuvo conformada por ochenta (80) trabajadores y la muestra representada por veinte (20) trabajadores de la administración pública del estado Guárico. La recolección de datos cuantitativos, se hizo a través de la técnica de la encuesta y el instrumento el cuestionario con preguntas dicotómicas SI/NO, la validez mediante juicio de expertos y la confiabilidad se aplicó la fórmula de Richardson Kuder, estos datos se analizaron mediante la estadística descriptiva, representados en cuadros y gráficos, en cuanto a los datos cualitativos se empleó la entrevista semiestructurada a tres (3) sujetos y analizados a través de los procesos de categorización, estructuración, contratación y triangulación para generar el constructo teórico. La gerencia de la administración pública debe poseer cierta capacidad y habilidades que le permitan captar la realidad e interpretar la situación positiva o negativa del entorno para tomar la mejor decisión.

Palabras clave: Planificación estratégica, procesos administrativos, eficiencia Institucional

Reseña Bibliográfica: Licenciado en Planificación Regional. Msc en Gerencia Administrativa. Dr. En Ciencias Administrativas. Docente de Planificación del Área de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad Nacional Experimental Rómulo Gallegos.